

Mam 95. Geburtstag
in St. Elisabeth
22.11.2010

Katharina Schaaf wird 95 Jahre

Geburtstag Koblenzer Mundartdichterin hat mehr als 1000 Gedichte verfasst

Von unserer Mitarbeiterin
Renate Holbach

■ **Koblenz.** Die Koblenzer Mundartdichterin Katharina Schaaf feiert am Montag einen halbrunden Geburtstag. Sie wird 95 Jahre alt. Die Koblenzer kennen und lieben sie seit vielen, vielen Jahren. 42 Jahre lang schrieb sie in der Rhein-Zeitung ihre humorvollen und besinnlichen Verse. Es sind weit mehr als 1000 Gedichte, die sie veröffentlicht hat.

Noch heute juckt es sie in den Fingern, um ihre Reime in den Computer zu tippen. Doch das stark nachgelassene Augenlicht lässt dies nicht mehr zu. Das ist auch der Hauptgrund, warum Katharina Schaaf vor ein paar Wochen ihr gemütliches Heim in Eitelborn verlassen hat und ins Caritashaus St. Elisabeth auf dem Arenberg übersiedelt ist. „Ich war sehr krank, habe mich aber wieder hochgerap-



Unzählige humorvolle Gedichte sowie zwei Bücher hat die bekannte und beliebte Mundartdichterin verfasst.

Foto: Archiv T. Frey

pelt. Aber ich wollte meiner Tochter die tägliche Pflege nicht weiter zumuten. Und auf dem Arenberg fühle ich mich auch wohl, ich war ja schon des öfteren hier im Urlaub,“ sagt sie. Geistig ist sie rege wie eh und je. Viele ihrer Gedichte kann sie heute noch auf Anhieb zitieren. „Die körperlichen Gebrechen muss man halt in Kauf nehmen.“

Auch zwei Bücher hat die Jubilarin veröffentlicht: „Dat Steckperd“ und „Rond om dä Schängel“. Allein 70 Karnevalsgedichte flossen aus ihrer Feder. Für ihr Lebenswerk erhielt sie zu ihrem 90. Geburtstag den Orden „Pour le Carneval“ vom Närrischen Corps Blau-Weiß Niederberg, eine der höchsten Auszeichnungen, die der Koblenzer Karneval zu vergeben hat.

Die großen Geburtstagsfeiern mit Familie, Freunden und Bekannten sind vorbei. Um Katharina Schaaf ist es stiller geworden. Vergessen ist sie aber in Koblenz nicht.

Es war sehr
schön!
Katharina